

地域の身近な相談役

民生委員児童委員



民生委員児童委員の活動について聞いてみました



松原地区・西浦地区
河内 恵美子 さん

日常の活動として、ひとり暮らしの高齢者の自宅を定期的に訪問しています。私の担当は、78歳から90歳までの11人です。
訪問では、何気ない会話の中で、身体の調子や困りごとがないかを確認しています。「買物や誰かに頼めたら」といった、何気ないひと言を大事に捉え、聞き逃さないよう気をつけています。

担当する方の中には、積極的な訪問を好まない方もいるので、ごみ出しや散歩などでお顔を見たい際に声をかけよう心がけています。
声かけも大事ですが、「話を聞く」ことも民生委員児童委員として大事な役割です。しっかりと耳を傾けて聞くこと、これが関係を築くための第一歩だと思います。
地域の高齢者だけでなく、障がいのある方や子育てに悩む方に寄り添った民生委員児童委員としてこれからも頑張っていきたいです。

▼児童たちの登下校を見守る様子



民生委員児童委員とは

地域住民の生活や福祉全般に関する相談に応じ、解決のお手伝いなどを行うボランティアで、制度創設から100年以上の歴史があります。地域において、福祉活動やボランティア活動に熱意のある方の中から選ばれ、厚生労働大臣から委員の委嘱を受けています。令和4年12月に3年に1度の一斉改選が行われました。12月末現在で、敦賀市内に130人の委員がおり、担当する各地域で住民の相談を受け、福祉サービスの情報提供や各種関係機関を紹介するつなぎ役として活動しています。
また、民生委員児童委員のうち12人は、主任児童委員として児童福祉を専門に活動し、区域担当の民生委員児童委員と連携しながら、子育ての支援や児童の健全育成に取り組んでいます。

地域に根差した活動

相談

生活上の心配ごとや悩みごとなど、様々な相談に応じ、自立の援助に努めます。また、必要な支援を受けられるように、福祉サービスの情報提供や各種関係機関を紹介します。民生委員児童委員には守秘義務があり、相談内容の秘密を厳守しています。

見守り活動

ひとり暮らしの高齢者宅を訪問し、健康状態や安否を確認するとともに、心の交流を図ります。さらに、地域の子どもたちが元気に安心して暮らせるように、子どもたちの見守りを行います。
コロナ禍においては、電話や手紙などで接触を避けるような工夫をしています。対面時においてもマスクを付けたら玄関先で距離をとったりしながら感染予防に努めています。

教えて！！ 民生委員児童委員さん

- Q** 民生委員児童委員は困りごとを解決してくれるの？
- A** 私たちは、皆さんに寄り添って相談に応じます。必要な支援を受けられるよう、市や専門機関への「つなぎ役」としての役割を担っています。サービスなどの情報を提供し、解決のお手伝いをします。
- Q** 私の住んでいる地域の民生委員児童委員を知りたいけど、どこに聞けばいいの？
- A** 市地域福祉課にお問い合わせください。担当地区の民生委員児童委員を紹介します。

令和4年12月1日に民生委員児童委員の改選が行われ、新しい体制でスタートを切りました。
委嘱状況は下記のとおりです。

民生委員児童委員の委嘱状況（令和4年12月末現在）

地区名	委嘱人数（人）		
	男性	女性	合計
第1地区（北・東浦）	6	12	18
第2地区（南・東郷）	5	14	19
第3地区（西）	11	8	19
第4地区（松原・西浦）	8	15	23
第5地区（中郷・愛発）	8	9	17
第6地区（粟野）	16	18	34
合計	54	76	130

問い合わせ先 地域福祉課 ☎22-8118